

Las reformas urbanas

Aunque se nos moteje de impacientes — y en verdad que lo somos — y de no entendernos de cosas que son del dominio público, por el interés que despertamos en la opinión, hemos de insistir en interarnos para publicarlo — el día fijo que han de dar comienzo las obras de reforma de nuestra capital.

Sabemos o creemos que sabemos que los pliegos presentados al concurso abierto para su adjudicación penden de informe de las muchas comisiones municipales que han de proponer los acuerdos que sobre ello pueden recaer; pero es lo fijo que ignoramos si aun faltan muchos trámites para que el que resulte adjudicatario tenga obligación de dar comienzo a las obras.

Repetimos, una vez más, que nuestro deseo fuera, que para las ferias de Septiembre, que habrán de ser la «torrada» de la Coronación de la Fuensanta, se viera algo, y que se notara mejor, a fin de que los que a ellas acuden se marchen con ganas de volver, y nos parece que al paso que llevamos, nos vamos a quedar con las ganas.

En las ferias se celebra en Murcia un mercado muy importante de ganados que bien pudiera ser el que inaugurara el edificio a tal efecto destinado y que entra dentro de las obras de reforma daría a más realce importancia a la feria de ganados que es una de las cosas que sin aparentarlo trae a nuestra capital mayor número de personas en esa época.

La remuda de averío de nuestros campesinos se hace en esa época y ocasión; del Reino de Valencia y de toda la Mancha acuden labradores a nuestra feria de ganados a proveerse de lo que necesitan.

Nuestro mercado de ganados — especialmente por lo que afecta al de cerda — es uno de los de más importancia de España sino el que más como en otras ocasiones.

Los últimos, merece pues que se destine para su celebración local que está proyectado en las reformas y a nuestro juicio merecía que la apertura se hiciera hacia la feria como una justipasada.

¿Podrá ser? ¿Será? ¿Quién puede decirlo?

IMPRESIONES

Continuamos siendo para los franceses unos tipos curiosos, dignos de la contemplación de las gentes.

Según los habitantes de la república vecina, esamos, los españoles, al margen de casi toda la civilización.

Con motivo de la reciente visita del príncipe de Gales a España, los periodistas franceses han hecho un derroche de imaginación y nos han mostrado al mundo como unos bichos raros.

Nosotros no conocíamos los cuellos blandos hasta que hemos visto los que lucía el flamante heredero de la corona inglesa.

El popular príncipe británico ha sido «storeador» en Sevilla y su audacia le sirvió para librar a la infanta Isabel de una cogida segura, pues iba perseguida por un toro furioso.

Cuando en nuestra nación salen los obispos a la calle, el público se arrodilla y besa el pavimento.

Los hombres españoles se desafían en mitad de la calle y luchan con navajas. Estas inocentes escenas son presenciadas por multitud de curiosos, que al terminar la lucha, conducen en triunfo al vencedor y llevan al mal herido, o muerto, a un hospital.

Y así, relatando cuadros espejuznantes y bravios, pintándonos como a seres que vivimos en el siglo XIII y en el interior de un país poco explorado, nos hacen una propaganda desfavorable.

A España acuden la mayoría de los turistas que nos visitan ansiosos de presenciar alguna de estas escenas bárbaras.

Hay ingleses románticos que al pisar nuestro suelo se desahucen en brazos de un bandido; o de un torero.

Otros extranjeros se sorprenden al ver que no vestimos trajes de luces, y que no realizamos nuestra hechura con el trabuco en el hombro, o la navaja en la liga, y sufre grandes decepciones al saber que nosotros llevamos zapatos y fumamos en pipa.

Es sensible que en cada población no haya un grupo de individuos especializados en la representación pública de trágicas truculencias.

Los municipios debían establecer escuelas de bandoleros, foreadores y picadores que supieran amar a las inglesas románticas-sensuales. Se fomentaría el turismo y no de jaramos en ridículo las notables informaciones de nuestros vecinos los franceses, a los que se les debía de enviar como muestra una expedición de «trabuqueros» formados en las citadas escuelas, para que se ejercitaran en ellos, y de este modo confirmarían la veracidad de sus curiosos reportajes.

TIRSO DE LOZUREJO

Un donativo para la Ciudad Universitaria

Madrid, 24. — El director del rotativo «ABC» don Torcuato Luca de Tena, ha donado la cantidad de veinticinco mil pesetas para la Ciudad Universitaria.

DIARIO DE CARTAGENA

DE MARINA

Ha sido nombrado ayudante-secretario del contraalmirante don José González y González, el comandante de Infantería de Marina don José María Rodríguez y Patudo de la Rosa.

—Se accede a la permuta de destinos solicitada por los primeros contramaestres don Casimiro Castro Llano y don José Rodríguez Aledo, embarcados en el «Kanguro» y en el «Hércules», respectivamente.

—Ha sido promovido a su inmediato empleo el segundo torpedista-electricista don Antonio Ortiz Gallán, en vacante producida por ascenso del primero de dicho cuerpo don Francisco Sánchez Beñítez.

—Se concede dos meses de licencia por enfermo al capitán médico de la Armada don Francisco Pérez-Cuadrado y Rodríguez.

—Publica cambio de destinos en el Cuerpo Administrativo.

—En las oficinas de Estado Mayor de este Departamento debe presentarse para enterar de un asunto que le interesa don Purificación Escudero.

—Se ha presentado a la Superior Autoridad del Departamento, después de cumplir cuatro meses de licencia que le fué concedida el maquinista oficial de segunda, don Faustino Peragán López.

—Con rumbo a Barcelona, zarpó el domingo de nuestro puerto, el cañonero «Canalejas», cuyo buque lleva a bordo al capitán general del Departamento Excmo. Sr. don Juan Bautista Aznar.

EL «CICLOPE»

Esta mañana fondeó en este puerto procedente de San Fernando, el buque auxiliar «Cíclope», trayendo remolcado al pontón «Minerva», que conduce un cargamento de carbón, para las atenciones de la Marina, pasando al Arsenal.

BODAS DE ORO

El próximo domingo y organizado por las antiguas alumnas del que fué Colegio de San José, establecido en la Casa de Expósitos y del Patronato del Sagrado Corazón se celebrará un solemne homenaje de gratitud a la benemérita Superiora de estos Centros de Enseñanzas, Sor María Malsillán, con motivo de celebrar las Bodas de Oro de su profesión religiosa en el Instituto de las Hijas de la Caridad.

Este homenaje, como decimos, se celebrará el domingo día 29, en el Patronato, y lo único que podemos adelantar a nuestros lectores es que se pondrá en escena el emocionante drama en cinco actos «Juana de Arco» y dado el entusiasmo que reina entre los distinguidos elementos que toman parte les auguramos un gran éxito.

MALOS TRATOS
Ricardo Conesa Conesa, ha denunciado en la Comisaría que tanto él como su señora son objeto de malos tratos, por su vecino Ginés Rojas Sánchez (a) «Minuto».

RIÑA Y ESCANDALO

En la calle de Jesús y María, promovieron un escándalo y riña los individuos José Hernández Murcia, de 25 años, y Pedro Martínez Paredes (a) Rizo, de 27 años, siendo detenidos por los serenos Salas y Albaladejo.

ESCANDALO

En la calle de Jesús y María promovieron un formidable escándalo las jóvenes de vida alegre Francisca Carmoña Rodríguez, de 25 años; Encarnación Torres, de 25; Angeles Cortado Gómez, de 31, y Dolores Lozano Po-zán, de 23, siendo conducidas a la Comisaría por los serenos Albaladejo y Salas.

CORRESPONSAL
22-5-927.

La Confederación Hidrográfica del Segura

El sábado pasado dió en Lorca el asesor jurídico de dicha entidad don Federico Salmón una interesante conferencia de divulgación de la obra que tiene que realizar la confederación.

El acto se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento asistiendo las autoridades y numeroso público que siguió con gran interés el desarrollo de la conferencia aplaudiendo en varias ocasiones al señor Salmón quien al final recibió muchas felicitaciones.

Ha tenido verdadera importancia el acto pues dió motivo, a que se pusiera sobre el tapete de la actualidad local el magno problema de los riegos que es de desear que entre por fin en una etapa definitiva que lleve a la solución.

Cabe esperarlo pues el presidente de la Diputación que asistió a la conferencia presidiendo la reunión habló después del señor Salmón recordando que a base de unión de todos se trabajara para conseguir de una vez el agua que tanta falta hace a la vega lorquina y las palabras del señor Ibañez han de tener repercusión ya que es unánime el deseo de que puedan regarse tantos terrenos que hay preparados y medio regados faltos del agua que tiene que hacerlos fecundos en proporciones considerables.

También en Totana dió una conferencia el señor Salmón a la cual asistieron autoridades y público numeroso.

SUFRAGIOS

Ayer, durante toda la mañana, se dijeron en la Iglesia Parroquial de San Juan Bautista, misas por el eterno descanso del alma de la que en vida fué la Srta. Paquita Bañón Bañón.

A los sufragios acudieron muchos amigos de la distinguida familia de Bañón demostrando así la parte que tomaban en la pena que les aflige.

Reiteramos a nuestros distinguidos amigos y sus hijos la expresión de nuestro pésame

LEA LISTED
LEVANTE AGRARIO

EL MINISTRO DE FOMENTO A MURCIA

Por noticias particulares sabemos que el Ministro de Fomento visitará nuestra ciudad el día 14 o 15 del próximo mes de Junio.

El Conde de Guadalhorce, entre los distintos asuntos que se ha de ocupar en esta, aparte del de los riegos de Lorca, visitará la zona minera de Cartagena y La Unión.

Diputación provincial de Murcia

SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Con la presencia se reunieron los señores Diputados don Juan Hernández, don Manuel Cavijo y don Pascual Estañá.

Se despacharon los siguientes asuntos:

En el oficio del Alcalde de Ricote para que se modifiquen los precios de obra del proyecto del camino vecinal «De Ricote al kilómetro 15 de la carretera de Cieza a Mazarrón», acordó autorizar a la oficina de Obas y Vías provinciales para que estudie y proponga dicha rectificación.

Quedó enterada de la comunicación del Presidente del Tribunal Contencioso-Administrativo, participando que se ha dictado auto teniendo por desistido al recurrente que interpuso acción contra el acuerdo de nombramiento de Archivero-Bibliotecario de la Corporación.

Autorizar para que pueda hacer prácticas de Cirugía menor en los Establecimientos benéficos a don José Ruiz Riquelme.

Que se abonen las estancias causadas por un menor de esta provincia al señor Presidente del Tribunal para Niños de Tarragona.

Aprobar las respectivas cuentas y que se proceda al pago de importe de las obras realizadas durante el presente mes en los caminos vecinales «De la carretera de la Unión al Rincón de San Ginés por La Unión a San Javier» y «De la de La Unión al Rincón de San Ginés, enlazando con la de Cabo de Palos al Albuñón», que representan 187.803-50 pesetas.

También fué aprobada la nómina del personal facultativo de Obras y Vías provinciales, correspondiente al pasado abril.

Mereció aprobación el presupuesto formado por la Oficina de Obras y Vías provinciales para el estudio y redacción de proyectos de catorce caminos vecinales del Plan aprobado para los del segundo Grupo, cuyo importe no podrán exceder de los totales que figuran en dichos presupuestos.

Confirmar en concepto de observación varias órdenes de ingreso en el Manicomio provincial y con carácter definitivo otras cuyos expedientes están ajustados a los preceptos legales.

Que se abone una cantidad para mejorar la comida de los presos en esta cárcel provincial el día 26 de los corrientes.

Acudir con un socorro al Comité del Mutilado de la Campaña de Africa.

¿QUE PASA EN MULA?

En la edición de ayer tarde de nuestro colega «El Liberal», nos alude repetidas veces «un muleño», con motivo de haberse publicado en este diario un artículo firmado por «otro muleño».

Nosotros no queremos entablar una polémica sobre la cuestión que con tanto apasionamiento discuten los «muleños». En este diario se dió cabida a aquel artículo, por que nos pareció que tenía alguna razón su autor, pero no nos hicimos eco, ni solidarios de tales opiniones, puesto que tenían un sostén en quien las concibió, y por lo tanto echaba sobre sí la responsabilidad de sus afirmaciones.

Hoy, en vista de la importancia que se está dando a este pequeño incidente político-muleño, y que en el fondo no la tiene, pues tanto ahora como en todos los tiempos estos chismecillos y rivalidades se presentan con demasiada frecuencia en todos los pueblos, queremos echar nuestro cuarto a espada.

¿Qué pasa en Mula?

En realidad nada, absolutamente nada.

Hemos hablado con muleños de distintos sentimientos políticos y hemos escuchado varias y variadas opiniones. En síntesis este problema, al parecer tan complicado, que tanto preocupa a los habitantes de la ciudad del Niño, es problema de poca trascendencia.

Hemos leído el manifiesto de 18 del corriente, y los señores que lo firman, tienen casi todos una significación política bien definida: Tres son liberales, hombres de edad madura que tuvieron concomitancias con los antiguos caciques de Mula. Y las tuvieron porque transigieron con la labor cervista que allí se hacía, y, cuando ellos o sus amigos pasaron por aquel Ayuntamiento, dejaron las mismas o parecidas huellas que sus antecesores.

Figura otro firmante, que vivió siempre al margen de la vida política. Hay uno que pertenece a la Unión Patriótica, y un murciano que, según el decir de los muleños, es el que ha pretendido esta unión de elementos de tan distintas tendencias, para regenerar al pueblo. No creemos que sea cierto, pues cualquiera de los anteriores conoce mejor que este último, las verdaderas necesidades que precisa Mula.

Creemos que estas opuestas ideas políticas no son obstáculo para lograr el resurgimiento de ese u otro pueblo. Pero si nos sorprende que sea en estos momentos.

Lo lógico es que lo hubieran hecho antes del actual estado de cosas. Ese localismo agudo que ahora se manifiesta en ellos, debió aparecer hace muchos años, y no hubiera sido inconveniente, como hoy no lo es, la política de cada uno, para lograr las mejoras urbanas y económicas de que tan necesitada ha estado siempre Mula. De ese

manifiesto lanzado a la opinión, se desprende claramente un descontento grande con el actual Ayuntamiento. No lo vamos a defender, no tenemos interés en ello, y en esta cuestión solo nos guía el deseo de aclarar las cosas y determinadas actitudes. Parece ser que los que manejan la cosa pública, viven alejados del contacto del pueblo, que los muleños desconocen las cuentas municipales, que ignoran los acuerdos que el concejo adopta, en una palabra, que el aislamiento entre unos y otros es completo.

Pues bien, ¿qué han hecho los firmantes del manifiesto mencionado y todos los que se dicen verdaderos amantes de ese su pueblo? El nuevo Estatuto Municipal concede una pública intervención en todas las sesiones de los Ayuntamientos a quienes lo deseen. Allí podrían haber acudido, y haciendo uso del derecho que a todos se nos concede, pedir cuentas y exponer sus deseos y proyectos.

Y en otro caso: Si sus buenos deseos se hubieran estrellado contra la sordera municipal, hay un Gobernador Civil en la provincia a quien acudir y exponer quejas y exigir justicia en estas circunstancias, e, a las que solo se quiere el bien de la patria chica, desposeído de bajas pasiones políticas y vanas ansias de encumbramientos personales.

Y para terminar, este problema tiene dos soluciones claras y definitivas.

Si el Ayuntamiento de Mula no es merecedor, por lo que fuese, de la confianza del pueblo y lo que pretenden los señores del manifiesto es despojarlo de su calidad representativa, en bien de la ciudad que les vio nacer, deben hacerlo sin demora y sin volver la vista, ni el recuerdo al pasado empezar la reconstitución de esa bella ciudad.

Pero si lo que anhelan es únicamente, sorprender la buena fé de los muleños y atraerselos con el espejuelo de supresión de arbitrios y la ejecución de determinado programa, para ciertos manejos, que sean descubiertos.

De todos modos, fuese lo que fuese, es preciso que de una vez pongan la cuestión sobre el tapete y que sepamos claramente lo que pasa en Mula, dejando ya a un lado tanta y tanta literatura que no resuelve nada.

El infante don Carlos viene a Murcia

El día primero del próximo mes de Junio visitará nuestra ciudad el infante don Carlos y su esposa la infanta María Luisa de Orleans.

Por noticias particulares sabemos que las augustas personalidades, tienen pedidas habitaciones para esa fecha, en el Hotel Reina Victoria.

